
У депутата-коммуниста Алексея Курин-
ного, как написала «Правда», налоговые 
новшества минфина вызвали ассоциацию 
со старым анекдотом: «После подорожания 
водки сын спрашивает отца: «Папа, ты те-
перь будешь меньше пить?» На что папаша 
ответил: «Нет, сын, ты теперь будешь мень-
ше есть». От предусмотренного законопроек-
том увеличения налогового бремени, считает 
депутат, пострадают в первую очередь про-
стые потребители.

Все в один голос называли этот законо-
проект «тяжёлым». В нём соединились и 
меры, понятные разве что специалистам-
налоговикам, направленные, как сказано в 
пояснительной записке, на совершенство-
вание налогового администрирования, и те, 
которые, безусловно, вызовут обсуждение в 
обществе. К последним можно отнести по-
вышение акцизов на нефтепродукты, табак, 
вино, водку и другие горячительные и про-
хладительные напитки, как, например, без-
алкогольное пиво, введение в перечень по-
дакцизных товаров электронных сигарет, 
нагреваемого табака и никотиносодержащих 
жидкостей. Это, что называется, лежит на по-
верхности. 

А если смотреть в самую суть вещей, 
«законопроект не вписывается в 
нормальную систему функциониро-
вания нашей российской экономики». 
Такую оценку дал ему выступивший 
с обоснованием позиции фракции 
КПРФ первый заместитель предсе-
дателя Комитета по бюджету и на-
логам Валентин ШУРЧАНОВ.

Другой своей законодательной инициа-
тивой, изменяющей правовые основы фор-
мирования бюджета на 2017 год и на пла-
новый период до 2019 года, правительство 
попыталось отделаться от контроля со сто-
роны парламента над расходованием зна-
чительной части бюджетных средств. Оно 
предложило десятую часть всех расходов, 

связанных с безопасностью и обороной, для 
оперативности распределять просто росчер-
ком пера министра финансов, без обсужде-
ния в парламенте. А ведь есть специальная 
парламентская комиссия по рассмотрению 
закрытых статей бюджета, куда входят пред-
ставители всех фракций. Почему бы с ней 
также оперативно не решать эти вопросы? 
Вера Ганзя заявила от имени депутатов-
коммунистов о недопустимости такой финан-
совой вольницы. Надо менять базовые прин-
ципы бюджетной политики, а не заниматься 
взращиванием очередной сердюковщины, 
полагает депутат. Межбюджетные отноше-
ния, закредитованность регионов, растущий 
государственный долг — эти проблемы вста-
ли сегодня в полный рост. Но правительство 
словно не замечает их.

На пленарном заседании 9 ноября в тре-
тьем чтении рассмотрен проект федерально-
го закона № 2428-7 «О внесении изменений 
в Федеральный закон «О федеральном бюд-
жете на 2016 год», уточняющий параметры 
федерального бюджета.

От имени фракции КПРФ выступил Ва-
лентин ШУРЧАНОВ. Он заявил, что 
фракция КПРФ законопроект не под-
держит, выступил против сокраще-
ния бюджета на 10%, напомнил - 22 
млн. человек находятся за чертой 
бедности, социальные проекты за-
морожены, пенсия не индексирует-
ся, назвал и другие причины.

Тем не менее, фракция «Единая Россия» 
проект поддержала. Закон принят, «за» про-
голосовало 332 депутата.

Смысл всех вносимых в бюджет 2016 
года поправок, которые 9 ноября были 
приняты Госдумой в окончательном, 
третьем чтении: государственную 
собственность продать, социаль-
ную сферу сократить, отметил 
член фракции КПРФ Валентин ШУР-
ЧАНОВ.

Будни Государственной думы
Масштабный законопроект, меняющий многие поло-

жения налогового законодательства, был принят Гос-
думой России 2 ноября в первом чтении. Но ещё до об-
суждения его парламентом правительство, абсолютно 
уверенное в одобрении своих начинаний думским боль-
шинством, вживило этот налоговый «чип» в бюджет 
будущего года. И, конечно, не ошиблось — «медведи» 
поддержали.

Годовщину Октябрьской революции Мо-
сква встречала на осадном положении. Эва-
куация, начавшаяся 16 октября, и строитель-
ство оборонительных сооружений на улицах 
породили массу слухов о том, что Сталин и 
Политбюро покинули столицу. Чтобы разве-
ять слухи и поддержать моральный дух на-
селения страны, 24 октября Сталин распоря-
дился начать подготовку к параду в условиях 

полнейшей секретности.
6 ноября на предпраздничном заседании 

Моссовета, проходившем не в Большом теа-
тре, уже заминированном к тому времени, а на 
станции метро «Маяковская», Сталин выступил 
с речью, которая транслировалась по радио на 
всю страну, а позже распространялась в виде 
листовок над оккупированными районами. 

(Окончание на 2-й стр.)

7 ноября – День воинской славы России

Знаменитый парад на Красной площади
75 лет назад, 7 ноября 1941 года на Красной площади в Москве прошёл военный па-

рад в ознаменование двадцать четвёртой годовщины Великой Октябрьской социа-
листической революции. Этот парад по силе воздействия на ход событий прирав-
нивается к важнейшей военной операции. Он имел огромное значение по поднятию 
морального духа армии и всей страны, показав всему миру, что Москва не сдаётся, и 
боевой дух армии не сломлен (линия фронта проходила всего в нескольких десятках 
километров от города). Многие военные подразделения после окончания парада от-
правились прямиком на фронт.

В.И. Ленин: «Что такое 
советская власть?»

Это вам не цифровое теле-
видение, которое теперь по-
всюду сопровождает крем-
левских правителей. Это про-
стейший граммофон с един-
ственной в послеоктябрьской 
России фабрикой грампласти-
нок. Только так в Гражданскую 
войну Ленин мог говорить с на-
родом. Он очень хотел донести 
до народа простую правду о 
социалистической революции.

Из 16 трехминутных речей, 
что были записаны, особой популярностью пользовалось 
ленинское слово «О крестьянах-середняках», «О продна-
логе» и «Что такое советская власть?». Доходчивое слово 
вождя покоряло народ до самых низов. 

* * *
Что такое Советская власть? В чём заключается сущ-

ность этой новой власти, которой не хотят или не могут 
понять еще в большинстве стран? Сущность её, привле-
кающая к себе рабочих каждой страны всё больше и боль-
ше, состоит в том, что прежде государством управляли так 
или иначе богатые или капиталисты, а теперь в первый раз 
управляют государством, притом в массовом числе, как 
раз те классы, которых капитализм угнетал. Даже в самой 
демократической, даже в самой свободной республике, 
пока остаётся господство капитала, пока земля остается 
в частной собственности, государством всегда управляет 
небольшое меньшинство, взятое на девять десятых из ка-
питалистов или из богатых. 

(Окончание на 2-й стр.)

К 100-летию Великого Октября
Сегодня мы открываем рубрику «К 100-летию 

Великого Октября». Публиковаться в ней будут 
в первую очередь материалы о советском вре-
мени, в котором многие наши читатели прожили 
основную часть своей жизни. Такие публикации 
особенно полезны для молодёжи. Ведь нынеш-
ние молодые люди той нашей жизни не знают, а 
внушают им о ней сегодня всяческие глупости. 
Неправда и мифы о СССР так и льются с теле-
экрана и радиоэфира.  А реальные сравнения 
– совсем не в их пользу.

Приглашаем к сотрудничеству читателей га-
зеты. Присылайте в редакцию свои воспомина-
ния с конкретными примерами, раскрывающи-
ми суть достижений советской эпохи.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.)
 
Главной причиной неудач первого периода войны он на-
звал «недостаток у нас танков и отчасти авиации… само-
лётов пока у нас ещё меньше, чем у немцев. Наши танки 
по качеству превосходят немецкие танки. А наши славные 
танкисты и артиллеристы не раз об-
ращали в бегство хвалёные немецкие 
войска с их многочисленными танками. 
Но танков у нас всё же в несколько раз 
меньше, чем у немцев. В этом секрет 
временных успехов немецкой армии». В 
заключение Сталин сказал, что разгром 
германской армии близок.

После заседания Сталин объявил 
членам Политбюро ЦК, секретарям МК 
и МГК о времени начала парада, кото-
рое было перенесено на два часа рань-
ше, и было назначено на восемь часов, 
а не в десять, как обычно. Командирам частей, участвую-
щих в параде, об этом стало известно в 23 часа, а при-
глашаемым на Красную площадь представителям трудя-
щихся сообщали о проведении торжества с 5 часов утра 
7 ноября.

Большие опасения были на счёт немецкой авиации, 
которая могла нанести удар по площади с целью уничто-
жения советского руководства. В связи с этим с 5 ноября 
советская авиация наносила упреждающие бомбовые уда-
ры по аэродромам немецких войск. К тому же за день до 
парада метеорологи сообщили, что 7 ноября ожидается 
низкая облачность и сильный снегопад, всё это несколько 
разрядило обстановку.

В ночь перед парадом, по личному указу Сталина были 
расчехлены и зажжены кремлёвские звёзды, также была 
убрана маскировка с мавзолея Ленина.

Командовал парадом командующий Московским воен-
ным округом генерал Павел Артемьев, а принимал его мар-
шал Семён Будённый. Руководство страны разместилось 

на обычном месте — на трибуне Мавзо-
лея В.И. Ленина.

Торжественный марш войск на Крас-
ной площади открыли курсанты артил-
лерийского училища. С развёрнутыми 
знамёнами, под боевые марши шли по 
главной площади страны артиллери-
сты и пехотинцы, зенитчики и моряки, 
двигались конница, знаменитые пуле-
мётные тачанки, танки Т-34 и КВ-1. 

В своей речи И.В. Сталин сказал: 
«Война, которую вы ведёте, есть война 
освободительная, война справедливая. 

Пусть вдохновляет вас в этой войне мужественный образ 
наших великих предков — Александра Невского, Дмитрия 
Донского, Кузьмы Минина, Дмитрия Пожарского, Алексан-
дра Суворова, Михаила Кутузова! Пусть осенит вас побе-
доносное знамя великого Ленина!..»

Во время парада были приняты беспрецедентные 
меры по обеспечению безопасности советского руковод-
ства — у всех участников парада были изъяты патроны, 
также были изъяты снаряды из танков и артиллерийских 
орудий. Ни один немецкий самолёт не достиг площади. 
Как было сообщено на следующий день, на рубежах горо-
да силами истребительного корпуса и зенитчиками ПВО 
Москвы было сбито 34 немецких самолёта.

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Первый раз в мире власть государ-
ства построена у нас в России таким 
образом, что только рабочие, только 
трудящиеся крестьяне, исключая экс-
плуататоров, составляют массовые 
организации – Советы, и этим Сове-
там передаётся вся государственная 
власть. Вот почему, как ни клевещут 
на Россию представители буржуазии 
во всех странах, а везде в мире сло-
во «Совет» стало не только понятным, 
стало популярным, стало любимым 
для рабочих, для всех трудящихся. И 

вот почему Советская власть, каковы 
бы ни были преследования сторонни-
ков коммунизма в разных странах, Со-
ветская власть неминуемо, неизбежно 
и в недалёком будущем победит во 
всём мире. 

Мы хорошо знаем, что у нас ещё 
много недостатков в организации Со-
ветской власти. Советская власть не 
чудесный талисман. Она не излечива-
ет сразу от недостатков прошлого, от 
безграмотности, от некультурности, от 
наследия дикой войны, от наследия 
грабительского капитализма. Но зато 
она даёт возможность переходить к 

социализму. Она дает возможность 
подняться тем, кого угнетали, и самим 
брать всё больше и больше в свои 
руки всё управление государством, всё 
управление хозяйством, всё управле-
ние производством. 

Советская власть есть путь к социа-
лизму, найденный массами трудящих-
ся, и потому – верный и потому – непо-
бедимый. 

Произнесено в конце марта 1919 г. 

Печатается по записи 
с граммофонных пластинок.

«Голос народа»

Кризис 
в Козловском 

районе 
усиливается
На сайте органов 
власти Чувашии опу-
бликованы краткие 
итоги социально-
экономического раз-
вития Козловского 
района за 9 месяцев 
2016 года. Эти офи-
циальные показатели 
свидетельствуют о 
том, что наш Козлов-
ский район стал раз-
виваться хуже, чем в 
предыдущие годы.

Разумеется, есть данные, 
которые показывают рост по 
сравнению с прошлым годом. 
Например, за 9 месяцев 2016 
года промышленными пред-
приятиями района отгружено 
продукции на сумму 837 мил-
лионов рублей, что на 64 мил-
лиона больше, чем за анало-
гичный период 2015 года. Рост 
в действующих ценах состав-
ляет 8,3%. Производство про-
дукции выросло на большин-
стве предприятий. Скажем, в 
ООО «Автофургон» на 7,2%, 
в  ООО «Волга 21» на 16,2%, 
в ООО «Портальные машины» 
на 14,9%, в ООО «Тепловент-
маш» в 1,5 раза, в ООО «Фир-
давил и. К» в 1,8 раза, в «ООО 
«НПК Спецфургон» в 3 раза. 

Однако многие другие по-
казатели нас только огорчают. 
В частности, в консолидиро-
ванный бюджет района за 9 
месяцев поступило 217 мил-
лионов рублей. Это 94,6% от 
уровня 9 месяцев 2015 года. 
Сократилось поступление на-
логов в бюджеты всех уровней 
от предприятий, организаций 
и физических лиц - на 11%. С 
начала года увеличилась за-
долженность по налоговым 
платежам в бюджеты всех 
уровней на 16,5% или на 4,8 
миллиона рублей. На 0,2% 
уменьшился средний размер 
зарплаты в Козловском райо-
не. Хотя в предыдущие годы 
уровень средней зарплаты 
постоянно рос. На 29% по 
сравнению с прошлым годом 
упал показатель объёма ин-
вестиций в экономику и соци-
альную сферу.

Есть противоречия в раз-
витии сельского хозяйства. 
С одной стороны наблюда-
ется рост производства мяса 
(119,2% к уровню 2015 года) 
и молока (104,1%). А с другой 
стороны, мы видим снижение 
поголовья скота: 2816 голов 
КРС (80,5% к уровню 2015 
года), 1391 корова (76,5% к 
уровню 2015 года), 953 свиньи 
(на 27% меньше, чем в 2015 
году), 8487 овец и коз (86% от 
уровня 2015 года).

Недавно у нас сменился 
глава районной администра-
ции. И новому руководителю 
Козловского района придётся 
работать в непростых услови-
ях. Кризис в районе усилива-
ется. Если быть точным, то это 
кризис всей капиталистиче-
ской системы нашей страны.

Игорь Кузнецов, 
первый секретарь 

Козловского райкома КПРФ.

Знаменитый парад на Красной площади

В.И. Ленин: «Что такое советская власть?»

По уровню жизни (качество меди-
цины и образования, уровень безо-
пасности, личная свобода, свобода 
для ведения бизнеса и ряд других 
факторов) Россия занимает 58 ме-
сто в мире, находясь позади Вьетна-
ма, Казахстана, Узбекистана. Зато 
Россия в числе лидеров по уровню 
коррупции.

Берут взятки все: губернаторы, мини-
стры, представители силовых структур, 
чиновники. Выше занимаемое положение 
– пропорционально выше взятки. Боль-
шинство из них - представители партии 
«Единая Россия». Экономикой в стране 
продолжают править всё те же члены ко-
манды «царя Бориса Ельцина»: Чубайс, 
Кириенко, Набиуллина, Улюкаев...

Недавно правительство похваста-
лось, что в 2016 году из РФ меньше вы-
ведено капитала в офшоры и другие 
страны мира. Было бы чем гордиться! 
Сотни миллиардов долларов украдены 
и выведены за кордон за 25 лет, с 1991 
года по сегодняшний день.

За такие тяжкие преступления 
чиновники-коррупционеры почти не несут 
уголовной ответственности: то амнистия 
(все они имеют государственные награ-
ды), то помилование, то «по состоянию 
здоровья», хотя у «кормушки» они были 
все здоровы и с отменным аппетитом.

Даже у нас в родной Чувашии в от-
ношении известного экс-министра и экс-
директора одного института были воз-
буждены несколько уголовных дел. Но 
все дела были прекращены. За время 
пребывания на этих должностях его даже 

удостоили правительственных наград.
Высшие чиновники и топ-менеджеры 

компаний с госучастием (РЖД, Сбер-
банк, ВТБ, Газпром, Аэрофлот, Ростеле-
ком, Роснано, Росатом и т.д.) получают 
миллиардные зарплаты в год. Журнал 
«Форбс» оценил, например, годовой до-
ход А. Миллера (Газпром) в 2015 году в 
27 миллионов долларов.

«Сколько волка ни корми, он всё рав-
но в лес смотрит», гласит народная по-
словица.

И вот очередное «чудо»: 15 ноября 
2016 года при получении взятки в 2 мил-
лиона долларов (примерно 130 миллио-
нов рублей по курсу) был задержан чи-
новник самого высокого пошиба - глава 
Минэкономразвития РФ А. Улюкаев. Он 
тоже выходец из ельцинской команды. 

Медведев несёт двойную ответствен-
ность за такие преступления своих под-
чинённых – как глава правительства и 
как руководитель партии «Единая Рос-
сия». Поэтому должен подать в отставку. 
В любом цивилизованном государстве 
глава правительства поступил бы так 
при таких обстоятельствах.

18 ноября Госдума РФ будет рассма-
тривать бюджет на 2017 год и на 2018 – 
2019 годы. И опять правительство Мед-
ведева откладывает в долгий ящик закон 
об опережающем росте пенсий для сель-
ских пенсионеров, обещанный президен-
том и правительством еще 4 года назад. 

«Рыба гниёт с головы» - самая мудрая 
народная поговорка.

С. Смирнов,
Вурнарский район.

«Рыба гниет с головы» Их ПОДВИГ 
беССмеРТеН

75 лет назад, 16 ноября 1941 
года под Волоколамском 28 бой-
цов во главе с политруком В.Г. 
Клочковым из дивизии генерала 
И.В. Панфилова в бою у разъез-
да Дубосеково остановили ата-
ку 50 немецких танков, подбив 
18 из них. 

В том четырёхчасовом ночном 
сражении почти все герои погибли, 
но не пропустили врага к Москве. 
Всем участникам боя за беспре-
дельное мужество, героизм, воин-
скую доблесть и отвагу советское 
правительство в 1942 году при-
своило звания Героев Советского 
Союза.

ДОлГИ ПО зАРПлАТе
По данным Чувашстата на 

1 ноября 2016 года, задолжен-
ность по заработной плате в 
организациях республики со-
ставила 23,9 млн. рублей. В об-
щей сложности работодатели 
задолжали почти 600 работни-
кам.

Наиболее высока просрочен-
ная задолженность в организаци-
ях обрабатывающих производств 
(68,7%), по производству и рас-
пределению электроэнергии, газа 
и воды (11,7%), по управлению не-
движимым имуществом (10,7%).

Тройка «лидеров» по просрочен-
ной задолженности: Чебоксары (17 
млн. руб.), Канаш (2,6 млн. руб.) и 
Ибресинский район (2,5 млн. руб.).
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От первого лица

Работа Шумерлинского 
горкома КПРФ по оказанию 
населению бесплатных 
юридических консульта-
ций, столь необходимых в 
наше время, набирает обо-
роты. 

Как рассказал первый секре-
тарь горкома Анатолий Швецов, 
люди обращаются за юридически-
ми консультациями по очень ши-
рокому кругу вопросов. Некоторые 
из них решаются в режиме просто 
грамотного юридического сове-
та, другие требуют квалифици-
рованной юридической помощи. 
Она заключается, помимо оценки 
юридических перспектив вопроса 
и предоставленных документов, в 
написании исковых заявлений для 
обращения граждан в судебные 
инстанции.

Горком начал оказывать юри-

дические услуги недавно, менее 
полугода, однако первые ре-
зультаты уже есть. Выиграно су-
дебное дело о восстановлении 
пропущенных сроков прав насле-
дования одним жителем города 
Шумерля. У другого шумерлинца 
сделан перерасчёт незаконно на-
численных процентов микрофи-
нансовой организацией. Это дело 
имело немалый резонанс в горо-
де, так как фактически обманутых 
этими жульническими конторами 
людей очень много. Еще один об-
ратившийся решил вопрос в суде 
о незаконно полученном наслед-
стве другой стороной, тем самым 
восстановив свои имуществен-
ные права. Жительница города 
Чебоксары, получив консульта-
цию у юриста Шумерлинского гор-
кома КПРФ, в результате судеб-
ного процесса изменила процент 

начисления алиментов на фикси-
рованную ставку. И решается во-
прос о начислении неустойки за 
просрочку платежей по алимен-
там нерадивым папашей.

В процессе проработки нахо-
дится вопрос о признании мно-
гих жилых домов, построенных 
50-70 лет назад, аварийными. 
Этот вопрос необходимо решать 
не отдельно по каждому объекту, 
а комплексно. Многие люди, про-
живающие в них, просто элемен-
тарно не знают юридические тон-
кости, связанные с признанием 
и переводом такого рода домов 
в разряд аварийного или ветхого 
жилья. Власть по этому вопросу 
занимает выжидательную пози-
цию, фактически саботируя дан-
ную проблему, или ссылается на 
нехватку финансовых средств в 
бюджете.

Шумерлинский 
горком действует

О деятельности местной 
партийной организации 
нам рассказал первый се-
кретарь Шумерлинского 
горкома КПРФ Анатолий 
Швецов: 

– Прошедшие праздники 
– день рождения комсомо-

ла, 99-ю годовщину Великой Октябрьской 
социалистической революции – коммуни-
сты города и района отметили встречами, 
митингом и шахматным турниром. На пла-
новых собраниях рассматривались вопро-
сы партийной жизни.

 Если говорить о проблемах района, 
то они такие же, как и везде. Это безра-
ботица, сокращение школ, детских садов, 
угроза закрытия Шумерлинского автотран-
спортного предприятия, задержки зарплат, 
дороговизна услуг ЖКХ. Кроме того, мно-
го проблем у сельхозпроизводителей. На 
фоне санкций нам всё время говорили об 
импортозамещении, об открывающихся 
перспективах поднять наше сельское хо-
зяйство. На деле никакой помощи сель-
ским жителям нет. Животноводство разви-
вают сейчас в основном фермеры, но им 
очень трудно выбить земли для выращи-
вания кормов, а сами корма стоят дорого. 
Хотя многие земли сейчас не засеяны и 
пустуют. Господдержка доходит до про-
стых работяг очень плохо. Можно сказать, 
не дают развиваться потребительской коо-
перации. Получается так, что фермеры 
работают, отдают все свои силы, чтобы 
вырастить сельхозпродукцию, занимаются 
животноводством, вкладывают при этом 
свои средства, а отдачи почти никакой нет. 
Райпо устанавливает низкие закупочные 
цены, которые затраты производителей не 
окупают. Разговаривал с фермерами, го-
ворят, что лучше продать своё хозяйство, 
чем обеспечивать его всем необходимым. 
О каком импортозамещении можно гово-
рить, если сельхозпроизводители работа-
ют только для поддержания портков?

Сейчас у нас еще встаёт проблемный 
вопрос объединения сельских поселений. 
Это неудобно для людей, особенно по-
жилых. Между некоторыми поселениями 
многие километры, а они будут считаться, 
как один населенный пункт. Как люди будут 
добираться до поселковой администрации, 
если автобусы ходят 1 – 2 раза в день? 

6 ноября к нам приезжал первый секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ, депутат 
Госдумы РФ Валентин ШУРЧАНОВ. На 
приём к нему пришло много людей. По их 
обращениям к депутату уже начались по-
ложительные сдвиги.

В такой трудной экономической ситуа-
ции народ всё больше прислушивается к 
коммунистам. На прошедших 18 сентября 
выборах наш район дал хорошие результа-
ты по голосам за КПРФ. Народ верит нам, 
оказывает посильную помощь. Есть, ко-
нечно, много и таких, кто вообще потерял 
веру в то, что при нынешней власти может 
что-то измениться в лучшую сторону, что 
она даст народу жить лучше. Власть толь-
ко обещает, но ничего не делает, это уже 
давно все поняли. А люди живут всё хуже 
и хуже.

Активисты горкома встречаются с на-
селением, ведут агитационную, разъясни-
тельную работу. Впереди важнейшее пар-
тийное мероприятие – XVII съезд КПРФ. 
И нам предстоит активизировать борьбу 
за социально-экономические права тру-
дящихся, а также систематизировать дея-
тельность по внесению социалистического 
сознания в массы трудящихся.

Записал А. Волков.

В объективе – Шумерля
Впереди – работа по признанию многих жилых домов аварийными

75-лет назад началось строительство 
Сурского рубежа. Мой дед, Порфирий Ива-
нович Кондрашкин, много рассказывал мне 
о его строительстве. Сам он с июля 1941 по 
май 1945 года охранял важный объект – водо-
качку завода «Дубитель». На его глазах около 
водокачки построили площадку для зенитных 
установок, два пулеметных гнезда, блиндаж 
(квартал № 83), а на правой стороне Черной 
речки — целый оборонительный пояс, начи-
нающийся от реки и кончающийся около же-
лезной дороги (кварталы №№ 66 и 82).

По словам деда, в кварталах №№ 78 и 79 
планировалось построить базу партизанско-
го движения, но после весеннего половодья 
1942 года все работы были свернуты. Хотя с 
военной точки зрения, место для базы было 
идеальным: со всех сторон её окружали озе-
ра - Черное, Старица, Индидерево, Елохо-
вое, Сосновое и река Сура, а кругом были 
болота.

Дед ещё до войны, с 1928 по 1930-й годы, 
строил эту водокачку. Никакой техники не 
было, все делалось вручную, а остов водо-
качки сохранился и поныне.

В этом году я прошел по тем местам. 
Площадки для зенитных установок, пуле-
метные гнезда, блиндажи, окопы заросли 
кустарниками и деревьями. Нет уже и в по-
мине дороги-лежнёвки, соединявшей поселки 
Сура-водокачка и Сура-пристань с городом. 
Одни болота вдоль Черной речки и железной 
дороги…

В. Кондрашкин.

Сурский оборонительный рубеж

В газете «Чебоксарская 
правда» от 6 июля  2016 
года была опубликова-
на моя заметка «Око на-
родного ревизора», где на 
фотографии видно, что 
конечная остановка «Цер-
ковь Серафима Саровско-
го» превращена в свалку 
мусора и отходов.

С этой фотографией я был в 
отделе экологии городской адми-

нистрации и просил 
принять меры по на-
ведению порядка. В 
ответ мне посовето-
вали их не учить, а 
лучше взять в руки 
вилы и лопаты и по-
мочь коммунальщи-
кам погрузить этот 
мусор в машины.

Мусор впослед-
ствии все же вывезли, 
но почему-то забыли 
установить мусорные 

контейнеры. При этом никто не 
объяснил жителям центральной 
улицы Октябрьской и Подлесной, 
в какое место им теперь выносить 
твердые бытовые отходы.

И вот спустя три с лишним ме-
сяца конечная остановка автобу-
сов маршрутов №№ 2 и 6 снова 
завалена мусором и напоминает 
свалку.

Может, коммунальщики в кон-

це концов установят контейнеры? 
Или шумерлинцы по-прежнему 
будут плеваться в их адрес, про-
ходя мимо свалки в Храм Божий?

Аналогичная история и с тепло-
трассой. У нас в городе почему-то 
принято менять прохудившиеся 
трубы на другие, но бэушные, ко-
торые быстро выходят из строя. 

Так, 7 октября заместитель 
главы администрации города по 
строительству, архитектуре и ЖКХ 
Альбина Ксенофонтова бодро 
рапортовала, что тепло подано. 
Но буквально через три дня цен-
тральная теплотрасса на улице 
Горького дала течь. И опять всё 
делалось по старой схеме: рас-
копали, заварили… Вот только 
обратно грунт засыпали аж через 
десять дней. И жителям близле-
жащих домов представилась «хо-
рошая» возможность обходить 
эту траншею в обход. 

В. Кондрашкин.

А мусор и ныне там
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П р а з д -
ничным кон-
цертом от-
метил своё 
3 0 - л е т и е 
Мариинско-
Посадский 
р а й о н н ы й 
хор ветера-
нов. 

11 ноября 
2016 года в 
районном Доме культуры и туриз-
ма собрались поздравить юбиляров 
местные жители, творческие коллек-
тивы, представители администра-
ций района и города. Со словами 

благодарности за большой вклад в 
развитие культуры района и респу-
блики выступил первый секретарь 
Мариинско-Посадского районного 
комитета КПРФ Алексей Федоров. Он 
также наградил коллектив грамотой. 

Первоначально хор ветеранов 
был создан в 1967 году, успешно вы-
езжал со своими творческими номе-
рами в населенные пункты района. 
Однако затем последовал долгий пе-
рерыв и лишь в 1986 году Владимир 
Иванович Голыгин собрал хор зано-
во. И вот уже 30 лет творческий кол-
лектив радует всех своими песнями, 
участвует в городских и районных 
мероприятиях.

Отметим, что ведущая хора вете-
ранов – Маркаускене (Слезкина) Та-
мара Васильевна является активным 
членом Коммунистической партии, 
её партийный стаж более 50 лет.  

Коммунисты района и всей ре-
спублики присоединяются к поздрав-
лениям и желают хору ветеранов 
дальнейших творческих успехов и 
процветания!
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Поздравляем!

21 ноября 2016 года в 
помещении Чебоксар-
ского горкома КПРФ (г. 
Чебоксары, пр. мира, 
д. 82 А) состоится со-
брание членов Союза 
советских офицеров. 
Начало в 17 часов.

Батыревский райком КПРФ 
поздравляет Выросова Дми-
трия Петровича, депутата 
районного собрания депута-
тов, с днем рождения желает 
ему крепкого здоровья, счастья 
и благополучия.

*   *   *
Батыревский райком КПРФ 

и Сигачинское ПО поздравля-
ют ляпкина Анатолия Васи-
льевича с днем рождения и 
желают ему крепкого здоровья, 
счастья и благополучия.

*   *   *
Красночетайский райком 

КПРФ поздравляет ветерана 
партии белова Федора леон-
тьевича с днем рождения и 
желает ему здоровья, счастья 
и благополучия.

*   *   *
Янтиковский райком КПРФ 

поздравляет секретаря Карма-
линского ПО, члена рескома 
Николаева михаила Васи-
льевича – с 60-летием, Гри-
горьева Николая Петровича 
(Новобуяновское ПО) – с днем 
рождения и желает им крепкого 
здоровья, успехов, стойкости и 
терпения в партийной работе 
на благо народа и нашей Роди-
ны.

*   *   *
Алатырский горком КПРФ по-

здравляет Кузьмичеву Татья-
ну Владимировну, ефремову 
Галину Ивановну, Пшенич-
ную Аллу Александровну – с 
днем рождения, секретаря ПО 
«Стрелка» зеленову зинаиду 
Александровну – с золотой 
свадьбой и желает им крепко-
го здоровья, успехов в работе, 
счастья и благополучия.

*   *   *
Урмарский райком КПРФ 

поздравляет михайловых Ни-
колая михайловича и Раису 
Арсентьевну с 60-летием со-
вместной жизни и желает им 
счастья, успехов и благополу-
чия.

*   *   *
Чебоксарский горком КПРФ 

поздравляет Соловьёва Ва-
лентина Сергеевича (ПО-27) 
- с днем рождения и 65-летием 
членства в партии, Иванова 
Николая михайловича  (ПО-
29) – с днем рождения и жела-
ет им здоровья, успехов и бла-
гополучия.

Алатырский горком КПРФ 
выражает соболезнования 
Соколову Михаилу Николае-
вичу в связи с преждевре-
менной кончиной 

отца 
Николая Анатольевича.

Добрый день! У меня убили родно-
го брата Алехина Александра Вале-
риевича, 20.02.1986 года рождения, 
проживавшего в Шумерле. Похоро-
нили его 13 марта. Длительно велось 
следствие (8 месяцев), а убийца всё 
это время был на свободе.

9 марта моего брата группа лю-
дей забрала насильно из дома и вы-
везла за пределы Шумерли. Там он 
был жестоко избит. Больше живым 
мои родители своего сына не видели. 
Проезжающая «скорая» увидела его 
и привезла в больницу без дыхания 
и уже с мертвым мозгом (имеется за-

ключение врача). 12 марта его сердце 
остановилось, мой брат скончался. 
Полиция города даже не выезжала в 
больницу, хотя сигнал от главного вра-
ча был. Все виновные на свободе. 

До убийства брату угрожали дваж-
ды (есть свидетели). Ведь это пред-
намеренное убийство группой лиц. 
По результатам судмедэкспертизы в 
крови моего брата алкоголь и нарко-
тические средства отсутствуют, ему 
нанесены 6 смертельных ударов твёр-
дым тупым предметом (проведена 
повторная экспертиза). Следователь 
К. Павлов на протяжении всего след-

ствия продолжал подавать ходатай-
ство о домашнем аресте виновного, 
хотя наши адвокаты требовали заклю-
чения его под стражу. 

1 ноября был вынесен приговор. 
Преднамеренное убийство квалифи-
цировали почему-то как убийство по 
неосторожности. Виновнику престу-
пления А. Николаеву назначено очень 
мягкое наказание – один год домашне-
го ареста. Почему убийц моего брата 
не сажают в тюрьму?? Мои родители 
в горе…

С. Алёхина.

Письмо в номер

Почему убийц не сажают в тюрьму?

В последние дни сразу в ряде регионов России 
было объявлено о повышении платы за капре-
монт многоквартирных домов. 

Так, в Архангельской области с 2017 года минимальный 
размер взноса на капитальный ремонт общего имущества 
в многоквартирных домах на один квадратный метр в ме-
сяц будет составлять 7,16 руб. В Пензенской области такой 
взнос увеличится на 30 копеек и составит 7,2 руб. 

В Челябинской области сейчас владельцы квартир пла-
тят 6,7 руб. с квадратного метра. В 2017 году тариф бу-
дет равен 7 рублям, а в 2018 году он составит уже 7,8 руб. 
Повышение чиновники объяснили новым расчетом Минэ-
кономразвития РФ, произведенным на основе индексов-
дефляторов. 

Увеличить сумму ежемесячного взноса планируется в 
Тульской и Брянской областях. Жилищный комитет Санкт-
Петербурга подготовил законопроект, по которому в сле-
дующем году ставки за капремонт вырастут на 50 копеек. 
В настоящее время в городе минимальная ставка состав-
ляет 2,5 рубля с 1 кв. м общей площади квартиры, макси-

мальная – 3,5 руб.
В Чувашии минимальный размер взноса на ка-
питальный ремонт с нового года также будет 
увеличен и возрастёт на 5%. за 1 кв. м придется 
выложить не нынешние 5,8 руб., а уже больше 6 
рублей.

Как ни крути, российские регионы не справляются с 
программой по капитальному ремонту жилья. «На бумаге 
всё хорошо – отчитались красиво. Программы утвердили, 
деньги собираются, но реальная работа не ведётся», – за-
явил зампред правительства РФ Дмитрий Козак.

НАПОМНИМ, что закон, предусматривающий создание 
региональных систем капремонта общего имущества в 
многоквартирных домах за счет собственников, был при-
нят в декабре 2012 года. Согласно Жилищному кодексу, 
размер ежемесячных выплат должны устанавливать мест-
ные власти. При этом жители многоквартирных домов мо-
гут сами выбрать способ внесения платежей за капремонт 
– на специальный счет дома или на счет регионального 
оператора.

регионы не справляются с капремонтом и повышают тарифы

ДеРзАйТе, юНые!
Ко Дню матери, который от-

мечается 27 ноября, Чебоксарский 
горком КПРФ решил провести кон-
курс детских рисунков под назва-
нием «Я и мама». 

Участвовать в нём могут дети жи-
телей Чебоксар в возрасте до 15 лет. 
Работы на конкурс принимаются до 
25 ноября в помещении горкома пар-
тии по адресу: г. Чебоксары, проспект 
Мира, д. 82 А.

– Мы решили не ограничивать дет-
скую фантазию, – говорит секретарь 
горкома Михаил Тёмкин, – Рисовать 
можно чем угодно  (карандашами, мел-
ками, красками, углём) и на чём угод-
но. Размер работ тоже произвольный. 
Будут приниматься и аппликации. На-
граждение победителей состоится 26 
ноября в 12 часов в конференц-зале.

КОВАРНый ГОлОлёД
Аномальное обледенение, за-

тронувшее и нашу республику, на-
творило немало бед. 

Ледяная корка сковала деревья, 
провода электроснабжения, пре-
вратила в каток дороги и тротуары. 
В результате только за один день 11 
ноября в травмпункты и больницы, по 
данным Минздрава Чувашии, обра-
тились свыше 470 жителей Чебоксар 
и Новочебоксарска. У всех – ушибы, 
растяжения и даже переломы. Три 
десятка человек госпитализированы. 
Случилось 13 дорожно-транспортных 
происшествий. В них пострадали 20 
человек.

хОРУ ВеТеРАНОВ – 30 леТ!


